

viva jaén

vivajaen.es



Actualidad | Mundo
De luto

Fallece Paul Auster, autor de la 'Trilogía de Nueva York' **P6**

FÚTBOL Empate en Torredonjimeno **P7**

El Real Jaén se complica el sueño del ascenso directo



El gol de Javi Moyano no sirvió para ganar. DAVID TORRES/REAL JAÉN

EMPATE

El equipo blanco se adelantó, pero pudo incluso caer derrotado

OPORTUNIDAD

El Torremolinos empató, pero sigue a seis puntos de ventaja

Jaén se echa a la calle el 1 de Mayo

Unas 700 personas en la manifestación convocada por UGT y CCOO en Jaén celebrada bajo el lema "Por el pleno empleo: menos jornada, mejores salarios" **P3** UGT



Sumario

CES

Repunte de la actividad económica

Jaén "genera más empleo, en términos relativos" que la media andaluza y nacional **P3**

Sucesos

Prisión para la mujer acusada de asesinar a su hijo **P4**

Programación

La Catedral abre la puerta a la cultura

Los jueves, conferencias, música y visitas guiadas serán protagonistas **P4**

Proyecto

Las obras del campus del CETEDEX, a final de año **P4**

Fútbol

Homenaje a la figura de Quico Álvarez **P7**

Daniel Sancho insiste en declarar que actuó en defensa propia

■ Daniel Sancho insistió ayer en que actuó en defensa propia en su segundo día de declaración en Tailandia por el supuesto asesinato de Edwin Arrieta. Hoy presentará su alegato final **P6**



El TSJA lamenta que se suspendan cuatro de cada diez juicios fijados

■ Casi cuatro de cada diez juicios señalados en 2023 en los juzgados andaluces acabaron suspendidos, lo que ha generado una "grave disfunción" y resta eficiencia al servicio judicial **P5**



Jaén

ACCIONES FORMATIVAS
El Ayuntamiento destaca el “éxito” del programa ‘Resdecubre Jaén’

JAÉN | El Ayuntamiento de Jaén ha destacado el “éxito” del programa *Resdecubre Jaén*, con todas las plazas agotadas para la primera de las actividades dirigida a las familias. La concejal de Participación Ciudadana y Barrios, Maribel López, ha destacado la respuesta de la ciudadanía para participar en el programa, concretamente en la actividad que tuvo lugar ayer para visitar la ciudad “a lomos del lagarto”. La aceptación ha sido “tan buena que se ha tenido que ampliar el número de plazas”, ha señalado López.

1 DE MAYO La manifestación se ha desarrollado sin incidentes reseñables y con la unión entre las fuerzas sindicales

Unos 700 jiennenses se echan a la calle para reclamar mejoras laborales

JORNADA REIVINDICATIVA La manifestación convocada por los sindicatos UGT y CCOO en la capital jiennense se ha celebrado bajo el lema “Por el pleno empleo: menos jornada, mejores salarios”

TOMÁS DÍAZ/JAÉN | Un año más, el 1 de mayo ha vuelto a ser una jornada reivindicativa en cada rincón de España. La capital jiennense no iba a ser menos, ya que muchos han sido los jiennenses los que se han echado a las calles de la capital para unirse al grito de la Unión General de Trabajadores y Comisiones Obreras, partes convocantes de una manifestación por el centro de la ciudad.

Hace unos días, CCOO y UGT pedían en rueda de prensa el apoyo masivo de los jiennenses para una cita relevante, como es el caso del 1º de mayo. Jaén ha respondido, y es que unas 700 personas se han echado a las calles en la mañana de este miércoles, según estima la Subdelegación del Gobierno.

Lo han hecho, además, mirando al cielo, y es que en las horas previas la lluvia hizo acto de presencia en Jaén, pero respetó durante el transcurso de la marcha, la cual partió de la Plaza de la Constitución y finalizó en el Parque de la Concordia, donde se puso voz a las reivindicaciones reflejadas a lo largo del recorrido en las numero-



Más de 700 personas se han dado cita en la manifestación por las calles de Jaén. UPA/UGT

sas pancartas que daban colorido a las calles jiennenses.

Por el pleno empleo

Bajo el lema “Por el pleno empleo: menos jornada, mejores salarios” han salido los jiennenses a las calles. Además, se ha aprovechado esta ocasión para demandar otros aspectos, como es el caso de la defensa de la democracia. En relación a las reivindicaciones



ciones laborales, sendas fuerzas sindicales piden una reducción de la jornada laboral a 37,5 horas, sin que este aspecto vaya ligado a una reducción de los salarios. En esa misma línea, abogan por una mejora de las condiciones laborales de los trabajadores.

Al hilo de ello, Manuel Salazar, secretario de UGT Jaén, remarcaba la precariedad existente en el sector primario y servicios en la provincia de Jaén. Ante ello, exponía soluciones, como la reindustrialización del territorio. Es algo que también compartía la secretaria general de Comisiones Obreras en Jaén, Silvia de la Torre, la cual incidía en la necesidad de mejorar las condiciones laborales de los jiennenses, así como sus salarios, teniendo en cuenta que la media salarial en la provincia es de 16.000 euros, “una de las más bajas en España”.

Así se ha celebrado este 1º de mayo en Jaén. La manifestación se ha desarrollado sin ningún incidente reseñable, y con la unión entre fuerzas sindicales con el fin de perseguir mejoras para los trabajadores en su día a día.

APPRAT

Profesionales de las artes escénicas se dan cita en Jaén

TOMÁS DÍAZ/REDACCIÓN | La SALA-LApaca acogió la fiesta de las artes escénicas de Jaén, el segundo Encuentro del Sector de Profesionales de las Artes Escénicas de Jaén: ESPEJA. Este se presenta como un encuentro dinámico y vivencial de todos los agentes implicados en la exhibición de espectáculos y experiencias escénicas.

La jornada fue inaugurada por el director del Área de Cultura de la Diputación, Arturo Ruiz, y la presidenta de PROTEJA, Carmen Gámez. Posteriormente, se puso en escena la presentación de propuestas escénicas por parte de las compañías y empresas productoras a modo de Showcase, en las que se ha logrado reconocer y promover el valor de los creadores escénicos de la provincia.

Tras la exposición de las pequeñas propuestas de las compañías presentadas por Luz Almagro, se ha abierto una interesante charla entre los gestores culturales y estas, con lo que se ha cumplido los primeros objetivos de este encuentro, que son facilitar la identificación personal, el encuentro y el diálogo entre profesionales en un ambiente distendido y creativo. Además de poner de manifiesto las necesidades de cada grupo sectorial.

NAVALCARDO



José Luis Marín Weil
Twitter: @jmarinweil

Por mayo las cruces

Tiene Jaén esa belleza al llegar este período de la primavera en el que los niños juegan a ser mayores por mayo.

Con el inicio del mes, en nuestras calles se vuelven a dibujar chicotás. Y en miniatura revivimos las escenas de la Pasión. Posiblemente ahora compensaremos aquello que

apenas vimos y vivimos en nuestra Semana Santa reciente, porque nos dio para lo justo entre una lluvia persistente, una ventolera peligrosa y un frío muy incómodo.

Los niños son protagonistas. Se sienten importantes y con ilusión se echan a la calle. Algunos con cierta obligación, pero prácticamente todos con

esa voluntad de querer estar ahí simplemente porque quieren ser partícipes de algo que les gusta.

Junto a las cruces de mayo que efímeramente se erigen y ocupan espacios y rincones de nuestro Jaén, las calles son literalmente tomadas por las procesiones infantiles de los niños jiennenses. Y eso tiene mucho de entrañable cuando repentinamente nos encontramos ante nuestros ojos esos pasos portados por incipientes costaleros.

Los hay ambiciosos, reproduciendo fielmente a pequeña escala el paso de cualquier cofradía. Otros, más modestos,

humildes en su estructura, despojados de adornos y lujos. Disponen de lo básico para salir a procesionar a su modo.

Y en diminuto, cobran protagonismo todos los actores de nuestra Semana Santa, adaptados a los cuerpos infantiles. Mantillas, costaleros, músicos. Todo en miniatura, hasta la propia Guardia Civil si hace falta.

Muchos se sienten importantes, se saben responsables y lucen incluso prematuras corbatas que sus madres les procuran para que a estos niños no les falte de nada para darle categoría a la procesión

infantil.

Son nuestras procesiones infantiles costumbre y tradición de esta tierra, repitiendo al llegar estas fechas esa escena que nos dibuja sonrisas en el rostro. Pero es también escuela de valores cofrades y aprendizaje. Sobre todo aprendizaje para quienes en el futuro acabarán metiéndose bajo un paso cuando la edad les permita dar el salto hacia lo auténtico.

Algunos de estos niños, casi adolescentes, se preparan e impacientes aguardan a ese momento que está por llegar cuando la edad y las circunstancias se lo permitan. Y será

entonces un premio para ellos.

Entre tanto, seguirán descontando de su propio tiempo el momento en que la vida les otorgue esa posibilidad. Y seguirán, como ocurrió en la tarde del pasado viernes en la calle Roldán y Marín, demostrándose a sí mismos que ellos quieren y se sienten capacitados para ser los costaleros del mañana en las calles y cuevas de este Jaén, ensayando ahora con sus pasos infantiles en el mismo escenario donde dentro de muy poco serán anónimos protagonistas de la Semana Santa de su ciudad.

PLENO En relación a los datos de desempleo, se advierte un descenso relativo, en el período trimestral analizado, de un -2,17 por 100

El Consejo Económico y Social destaca el “repunte de la actividad económica” de Jaén

LA CAPITAL AVANZA El órgano destaca el “repunte” de la capital, que “genera, por primera vez, más empleo, en términos relativos, que la media andaluza y que el conjunto del país”

Redacción

JAÉN | El Consejo Económico y Social de Jaén ha destacado el “repunte de la actividad económica” de la capital, que “genera, por primera vez, más empleo, en términos relativos, que la media andaluza y que el conjunto del país”.

En un comunicado, el Pleno del Consejo Económico y Social de la Ciudad de Jaén, en su sesión plenaria celebrada el pasado 29 de abril, aprobó por unanimidad el número 55 de su Panorama Social y Económico de la Ciudad de Jaén.

Según un comunicado, se destaca que la contratación

en nuestro mercado de trabajo se ha reducido en los tres primeros meses del año en curso, respecto al mismo período del año anterior en -4,28 por 100 en el ámbito nacional, un -9,44 por 100 en Andalucía y un -9,88 por 100 en nuestra ciudad.

En relación a los datos de desempleo, se advierte un descenso relativo, en el período trimestral analizado, de un -2,17 por 100. “Sin embargo, la ralentización de nuestra economía respecto a la andaluza o estatal, se constata al comprobar cómo la reducción del desempleo en Andalucía, en el mismo período se

sitúa en un -5,19 por 100, mientras que el porcentaje de descenso de las personas demandantes de empleo a nivel nacional es de un -4,79 por 100, esto es, tres y dos puntos y medio porcentuales superiores al descenso operado en nuestra capital, respectivamente”, se señala.

Se indica que si bien, “en el número anterior de este informe, al analizar el cómputo del pasado período en relación al año 2023 el diferencial era superior al situarse en cinco y tres puntos, respectivamente. Una buena tendencia que, como seguidamente analizamos, se refrenda con un hito

histórico en nuestros cincuenta y cinco números editados”.

“Dicho hito, sin parangón, se aprecia al examinar los datos de la afiliación a la Seguridad Social, observando que las afiliaciones han aumentado en términos interanuales un 4,00 por 100, representando casi el doble que en Andalucía y más de 1 punto porcentual que en España, en la que las afiliaciones han crecido en marzo un 2,99 por 100 respecto a hace un año”, indica el informe.

El consejo indica que se puede concluir que, “en este inicio de 2024, la ciudad de

Jaén ha generado por primera vez más empleo en términos relativos que la media andaluza y que el conjunto del país”.

A pesar de los buenos datos, el Órgano Consultivo no pierde “la perspectiva y continúe con su incesante lucha por evitar la discriminación que se ha denunciado en innumerables ocasiones, lastrada por la escasa actividad inversora de las distintas Administraciones en sus cuentas presupuestarias, siendo estos informes nuestra forma de expresión. La ciudad de Jaén precisa mayor nivel de inversión en actividades que gene-

ren riqueza, así como que dinamicen y activen los recursos ociosos existentes en nuestra provincia, en general, y en Jaén capital, en particular”.

De esta manera, el CES finaliza “sosteniendo ciertas recomendaciones para nuestra ciudad, tales como la necesidad de estimular los proyectos de investigación, desarrollo e innovación (I+D+i). También se aconseja que conviene mejorar las cualificaciones y los resultados educativos, sobre todo de los jóvenes que mejorarían sus perspectivas de empleo; aplicar políticas activas del mercado laboral más eficientes especialmente dirigidas al colectivo sin empleo anterior; o una fiscalidad más orientada hacia los objetivos medioambientales”.

SORTEO EXTRAORDINARIO

DÍA DE LA
MADRE

DOMINGO 5 DE MAYO



15 MILLONES
A UN DÉCIMO



JUEGA CON RESPONSABILIDAD

+18

SORTEO
EXTRAORDINARIO
Día de la Madre



PROYECTO Así se ha expuesto en una jornada celebrada en la UJA

Jornada celebrada sobre el CETEDEX. UJA

Las obras del campus del CETEDEX, a final de año

UJA Nicolás Ruiz volvió a destacar la importancia que el CETEDEX posee de cara al futuro de la provincia

Rodrigo de la Torre

JAÉN | La Universidad de Jaén acogió una jornada que se ha enmarcado dentro del programa de actividades que vienen desarrollando en la cátedra dedicada al CETEDEX.

Una cita que ha contado con la presencia de la secretaria de Estado de Defensa, María Amparo Valcarce, que ha comunicado que la consultora encargada de redactar el proyecto de construcción de este espacio para la investigación, desarrollo e innovación ha presentado la propuesta, que ha recibido el visto bueno. Por lo cual, tal y como ha afirmado la secretaria de Estado de Defensa, la licitación de la construcción del campus principal se llevará a cabo próximamente con el objetivo de comenzar las labores de edificación a final de año.

“Nosotros vamos a desarro-

llar el proyecto arquitectónico para albergar los quince proyectos en los que se trabajarán en el campus principal, pero si en el futuro fuera necesario, siempre es posible su ampliación”, ha explicado María Amparo Valcarce.

Universidad de Jaén

El rector de la Universidad de Jaén, Nicolás Ruiz, ha vuelto a destacar la importancia que el CETEDEX posee de cara al futuro de la provincia, no solo para generar cambios y ampliar el modelo productivo, sino también para la retención y captación de talento joven. Un aspecto del que ha destacado el alto número de titulaciones que la universidad ya posee que pueden propiciar un futuro laboral en este espacio para la investigación, a las que también se sumarán las nuevas que se comenza-

rán a impartir en el centro educativo.

“Ya se nos han concedido y podremos implementarlos en nuestra universidad. El Grado en Inteligencia Artificial y Ciberseguridad está ya autorizado, también un Grado en Ingeniería en Sistemas de Datos y Matemáticas, que encaja perfectamente con el CETEDEX, y un Grado en Industria Digital. Sumando esto a lo que ya tenemos, damos una respuesta perfecta a la demanda de perfiles que surgirán en este centro tecnológico”, ha afirmado el rector

La secretaria de Estado de Defensa ha subrayado la importancia que posee la vinculación de la Universidad de Jaén al CETEDEX, así como, también, ha destacado que este espacio debe ser un vehículo para la creación de empleo altamente cualificado.

SUCESO Hospitalizada bajo custodia policial

Prisión para la mujer acusada de asesinar a su hijo de seis años

MINUTO DE SILENCIO Instantes de recogimiento en recuerdo al pequeño Rafael en el segundo día de luto

TOMÁS DÍAZ/JAÉN | Día de recuerdo y de silencio en Jaén. Un silencio solo roto por las campanas de la Catedral de Jaén al alcanzar las 12 horas del mediodía. Instantes de recogimiento y dolor en recuerdo al pequeño Rafael.

El Juzgado de Instrucción número 1 de Jaén, en funciones de guardia, ha acordado el ingreso en prisión provisional comunicada y sin fianza para la mujer, de 32 años, detenida por la muerte de su hijo pequeño de seis años.

Según se ha informado desde el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, la mujer, a la que se ha tomado declaración en el Hospital Neurotraumatológico está siendo investigada por un delito de asesinato. Hasta que los facultativos le den el alta, continuará en el hospital bajo custodia policial.

Ha sido una comisión judicial la que se ha trasladado al hospital para tomar declaración a esta mujer que sigue recuperándose de las heridas de arma blanca que ella misma supuestamente se ocasionó. A lo largo de las próximas

horas seguirá actualizándose la información, teniendo en cuenta que no se conoce aún el resultado de la autopsia, que será clave para conocer el motivo del fallecimiento del pequeño Rafael.

Todo ello se ha trasladado al término de un emotivo minuto de silencio convocado por el Ayuntamiento de Jaén, en la segunda jornada de luto oficial en nuestra tierra. “Las circunstancias de la muerte son trágicas, una muerte por causas violentas y que hace, sobre todo, que tengamos que reflexionar, que tengamos que reflexionar todos y también, por supuesto, las administraciones, a las que quiero agradecer que estemos hoy aquí todos, compartiendo, como digo, ese dolor”, ha dicho González.

El alcalde de Jaén ha transmitido las condolencias a los familiares, a los amigos y también a la comunidad educativa del colegio al que iba el menor, al tiempo que ha rechazado ofrecer ningún detalle “por respeto, lógicamente, a las familias, pero sobre todo al niño”.

JUEVES DE MAYO

La Catedral de Jaén abre sus puertas para actividades culturales

Tomás Díaz

JAÉN | La Catedral de Jaén se abrirá a los jiennenses para ofrecer una amplia programación cultural enmarcada en el programa Los jueves en la Catedral. Presentada una nueva edición de esta iniciativa que comenzará el jueves 2 de mayo. A partir de esa fecha, conferencias, música y visitas guiadas serán protagonistas en el interior de la Catedral de la Asunción.

Así se ha expuesto durante la presentación de la actividad en la Sacristía Mayor de la Catedral de Jaén. Allí han estado presentes el gerente de la Fundación Caja Rural de Jaén, Luis Jesús García-Lomas, el dean de las Catedrales de Jaén y Baeza, Francisco Juan Martínez, la vicerrectora de Cultura de la Universidad de Jaén, Marta Torres, y el director de la Cátedra Andrés de Vandelvira, Pedro Galera. Hay que recordar que se trata de una iniciativa que organiza la Fundación Caja Rural de Jaén junto al Cabildo Catedralicio, la Universidad de Jaén y la Cátedra Andrés de Vandelvira.

Este ciclo cultural supone “una satisfacción para la Fundación. Este año con la novedad de que se hayan introducido unas visitas guiadas. Una actividad que ofrece la oportunidad de que los jiennenses puedan descubrir su catedral con el acompañamiento de personas especialistas”, ha manifestado Luis Jesús García-Lomas.

7tvandalucia.es/jaen

TODOS LOS JUEVES
A PARTIR DE LAS 21H

LUZ DE PASIÓN
CON TOMÁS DÍAZ

El programa
cofrade
de 7TV Jaén

7
siete

Luz de Pasión

Actualidad

ANDALUCÍA

TURISMO
Impulsan en Huelva
el primer Centro
Internacional del Burro

La Asociación onubense *El Burrito Feliz* y el colectivo femenino *Mujeres por Doñana* han registrado en la Diputación de Huelva un proyecto para que la provincia onubense cuente con el primer Centro Internacional del Burro, que permita disfrutar de todo lo relacionado con el universo de los asnos.

JUSTICIA La jurisdicción social continúa siendo la que más juicios suspende, hasta llegar a no celebrar el 62 % de los señalados durante 2023

El TSJA lamenta que se suspendan cuatro de cada diez juicios programados

ANÁLISIS El alto tribunal señala que es una tendencia al alza sostenida desde antes de la pandemia que genera una “grave disfunción”, además de restar eficiencia al servicio judicial

GRANADA. EFE | Casi el 40 % de los juicios que se señalaron durante el año pasado en los juzgados andaluces se suspendió, una tendencia sostenida desde antes de la pandemia que genera una “grave disfunción” y resta eficiencia a la Justicia, según el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía.

En la última memoria anual del alto tribunal, el TSJA repasa las cifras de suspensiones de juicios y vistas y recalca que, ese hueco que se queda sin cubrir por la imposibilidad de celebrar otro juicio, afecta a la pendencia de causas y perjudica la buena eficiencia del servicio judicial.

La memoria lamenta que, tras el descenso registrado por la pandemia, se mantenga una tendencia al alza del número de suspensiones en los tres últimos años.

La jurisdicción social continúa siendo la que más juicios suspende, hasta no celebrar el 62 % de los juicios señalados durante 2023, un porcentaje por encima del 38 % de media registrado en Andalucía, que es además superior al del año anterior.

La jurisdicción penal es la que presenta una menor suspensión de vistas y juicios, ya



Lorenzo del Río, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA). EUROPA PRESS

que celebra casi siete de cada diez actos señalados.

El presidente del TSJA, Lorenzo del Río, reconoce que las cifras de 2023 están marcadas por las diferentes huelgas del sector judicial que tuvieron un alto impacto en la suspensión de juicios y otro tipo de actuaciones procesales.

La memoria refleja que, durante el año pasado, los juzgados de lo Social celebraron 24.832 juicios de los 64.728 señalados, ya que se suspendieron a instancia de parte 7.783 y otros 11.427 por otras causas, frente a los 20.686 que no se celebraron por conciliación, desesti-

miento o archivo.

Estas cifras son similares a las de otros juzgados como los de lo Contencioso-Administrativo, que celebraron el año pasado 10.438 juicios de los 17.589 señalados, con 7.151 que no se celebraron por diferentes causas.

Por provincias, la memoria

apunta que el aumento del porcentaje de suspensiones es generalizado, aunque destaca Almería, que ha experimentado un mayor aumento y dejó de celebrar el 42 % de los actos señalados, con un porcentaje de suspensiones muy elevado en materia social y civil.

En Cádiz, el porcentaje de suspensiones ha subido hasta el 41 % frente al 30 % del año anterior y es la provincia con mayor número de suspensiones en el orden social, llegando al 64 % de los juicios señalados.

Córdoba mantiene el porcentaje de suspensiones total en un 40 %, diez puntos más que el año pasado, con una especial subida en la jurisdicción civil, que ha pasado del 25 % a un 39 % de suspensiones.

También se ha incrementado de forma importante el porcentaje de suspensiones total en Granada, la provincia con más suspensiones en la jurisdicción civil junto a Cádiz.

Por otro lado, Huelva ha incrementado el porcentaje de suspensiones en todas las jurisdicciones excepto en la social, lo que la convierte en la única provincia en la que baja las suspensiones en este tipo de causas.

Cinco provincias estrenan el Servicio de Mediación Penal

SEVILLA. EFE | El Servicio de Mediación Penal para Andalucía (Sempa), dirigido a impulsar la resolución extrajudicial de conflictos como vía alternativa a la litigiosidad, ha comenzado a funcionar en Almería, Granada, Jaén, Huelva y Sevilla, ha informado la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública. Esta nueva prestación, pública y gratuita, se ubicará en las sedes judiciales de las capitales, si bien atenderá al resto de partidos judiciales mediante un servicio itinerante, y contará con un equipo de tres profesionales expertos en mediación penal y justicia restaurativa en cada provincia.

Las entidades adjudicatarias para la gestión del servicio en las cinco provincias donde se pondrá en marcha inicialmente han sido Vicfam en Almería, Avide en Jaén y Granada, Atenin en Huelva y Hacan en Sevilla.

El servicio se extenderá al resto de provincias tras el verano, según la Consejería de Justicia, que ha elaborado un protocolo de derivación judicial en colaboración con jueces, fiscales y letrados de la Administración de Justicia, y remitido a la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), la Fiscalía Superior de Andalucía y la Secretaría de Gobierno del TSJA para su toma de conocimiento y aprobación.

ELECCIONES EUROPEAS Que cuenta con tres andaluces entre los 25 primeros puestos

Espadas se muestra satisfecho con la presencia andaluza en la candidatura europea del PSOE

CÓRDOBA. EFE | El secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, se ha mostrado satisfecho por la presencia de tres andaluces en los veinticinco primeros puestos de la lista con la que los socialistas concurrirán a las elecciones europeas del 9 de junio, si bien ha precisado que en esta federación no disputan puestos sino que generan “un equipo

del conjunto de España”.

Antes de participar en la manifestación central del Primero de Mayo, Espadas declaró que la federación andaluza socialista había planteado tres nombres para esos veinticinco primeros puestos y reconoció que “las interpretaciones sobre la lista europea pueden ser muchas”.

Para Espadas, la aporta-

ción andaluza accede “con capacidad, con liderazgo, desde el punto de vista de las materias y las funciones que han desarrollado hasta aquí en su ámbito de partido y en sus responsabilidades públicas”. A su juicio, “el PSOE de Andalucía es una federación muy importante en esta tierra y es fundamental en España” y, por ello, defendió que la

aportación del PSOE andaluz a la candidatura contribuye a conformar “el más sólido” equipo.

Las tres personas de la federación andaluza que se encuentran en las veinticinco primeras posiciones son Lina Gálvez, en la sexta; Alejandro Moyano, en la vigésimo segunda; y Ana María Romero, en el vigésimo cuarta.

1 DE MAYO Insta a ambicionar “ser líderes”

Moreno: “Nunca hubo tantos ocupados y autónomos”

SEVILLA. EFE | El presidente del Gobierno andaluz, Juanma Moreno, resaltó ayer con motivo del Primero de Mayo que nunca en Andalucía hubo “tantos ocupados y autónomos” y pidió que nadie frene la “ambición” por ser líderes.

En su perfil de la red social X, Moreno afirmó: “Andalucía ha cambiado de mentalidad y hoy sabe que

puede competir de tú a tú con los mejores, y eso es gracias a sus trabajadores”.

Aseguró que “nunca hubo tantos ocupados y autónomos en nuestra tierra”, y reclamó que nadie frene “la ambición por ser líderes”.

La manifestación central en Andalucía para conmemorar este Primero de Mayo tendrá lugar este año en Córdoba.

EMPRESAS En el caso de salir adelante la fusión, se crearía el tercer banco de Europa

El BBVA ofrece casi 11.500 millones por el Banco Sabadell

LA FÓRMULA El banco presidido por Carlos Torres propone la entrega de uno de sus títulos por 4,83 del Sabadell, sin mediar dinero de por medio

MADRID. EFE | El BBVA ofrece casi 11.500 millones de euros mediante un canje de acciones para hacerse con el 100 % del Banco Sabadell, un 17 % más que su valor en bolsa a cierre de este martes, cuando se confirmó un nuevo intento de crear el segundo mayor banco de España. Respecto a la cotización del lunes, la víspera de que saltara la noticia, el precio propuesto por el BBVA es un 30 % superior, ya que las acciones del posible comprador cayeron un 6,65 %, mientras que las del

Sabadell subieron un 3,37 %.

La fórmula que propone el banco presidido por Carlos Torres para llevar a cabo la compra pasa por la entrega de uno de sus títulos por 4,83 del Sabadell, sin dinero de por medio, según ha desvelado este miércoles a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV).

De salir adelante la fusión, que crearía el tercer banco de Europa, solo por detrás de BNP Paribas y el Santander, los actuales accionistas del Sabadell

pasarían a tener un 16 % del grupo resultante, lo que a ojos del BBVA les da la oportunidad de beneficiarse también del valor que genere la operación.

El BBVA cree que se trata del proyecto industrial más atractivo de la banca europea.

En una carta dirigida al consejo de administración del Sabadell, que será quien tenga la última palabra, el BBVA insiste en los beneficios de la fusión para ambas entidades, sus accionistas, empleados, clientes y las sociedades en las que

operan. Además, propone que el nuevo grupo tenga dos sedes operativas, una en Madrid, en la Ciudad BBVA, al norte de la capital, y otra a las afueras de Barcelona, en Sant Cugat del Vallés, donde el Sabadell tiene actualmente su principal base de operaciones. Al margen de las sedes operativas, el BBVA tiene su sede social en Bilbao, su ciudad de origen, mientras que el Sabadell la trasladó a Alicante tras la inestabilidad política generada en Cataluña en 2017.

ÓBITO Ensalzada por unimidad su figura

Fallece Victoria Prego, la periodista que retrató la Transición

MADRID. EFE | Victoria Prego, la periodista que retrató la Transición, falleció la madrugada de ayer en Madrid a los 75 años de edad, según fuentes de la Asociación de la Prensa de Madrid (APM), que presidió desde el 20 de noviembre de 2015 hasta el 19 de noviembre de 2019.

Prego era en estos momentos adjunta al director del digital *El Independiente*, periódico del que formó parte desde su fundación en septiembre de 2016 y del que además era presidenta del Consejo de Administración.

La periodista trabajó buena parte de su carrera en TVE. Tras unos primeros trabajos en El Alcázar, Informaciones y la Agencia EFE, entró en 1973 en la tele, donde se ocupó de la información internacional, fue corresponsal en Londres y presentó varios programas.

Entre ellos, su joya de la corona, su famosa serie sobre la *Historia de la Transición española*, que abarca desde la muerte de Carrero Blanco hasta la victoria electoral del PSOE en 1982 y por el que recibió varios galardones: *Los 16 del Año* (1995), una Antena de Oro (1996), el Víctor de la Serna (1995) o el *Mujer Progresista 1995*.

Sobre este mismo tema, en mayo de 1999 publicó el *Diccionario de la Transición*, con las biografías de los protagonistas.

Después llegaron otros célebres libros como *Los presidentes*, *Adolfo Suárez*, la



Victoria Prego. EFE/ARCHIVO

apuesta del rey, Leopoldo Calvo Sotelo, un presidente de transición, Felipe González, el presidente del cambio y José María Aznar, un presidente para la modernidad.

Es, además, autora del guion y narradora del documental *Así Murió Franco*, que recibió la Medalla de Plata de Documentales Históricos en Festival de Nueva York.

En 2018, el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, le concedió el Premio Nacional de Televisión porque su ejemplo profesional y su independencia debía "servir de guía en la formación de las nuevas generaciones de informadores".

El mundo del periodismo y de la política lamentaron ayer en las redes sociales la muerte de una periodista, como muchos reconocen, con mayúsculas, con cuya voz a muchos enseñó lo que fue la Transición.

PRIMERO DE MAYO La reducción de la jornada laboral, entre las principales reivindicaciones

Los sindicatos urgen reformas al Gobierno

MADRID. EFE | Los sindicatos UGT y CCOO han pedido este Primero de Mayo al Gobierno que "pase a la ofensiva" y avance en la agenda reformista, empezando por la reducción de jornada, una medida que desde el Ejecutivo se han vuelto a comprometer a sacar adelante. Bajo el lema "Por el pleno empleo: reducir jornada, mejorar salarios", y con una amplia presencia de miembros del Gobierno en la de Madrid, los sindicatos se manifestaron en cada una de las capitales de provincia.



Manifestación convocada por los dos grandes sindicatos, CCOO y UGT, ayer en Madrid. EFE/FERNANDO ALVARADO

TAILANDIA Tras concluir con su declaración, el juicio finaliza hoy con un alegato del acusado

Daniel Sancho insiste en que actuó en defensa propia al término de su declaración

KOH SAMUI (INDIA). EFE | El español Daniel Sancho insistió ayer en que actuó en defensa propia ante las incisivas preguntas de la Fiscalía durante el segundo día de su declaración en el juicio en Tailandia por el supuesto asesinato del colombiano Edwin Arrieta, que concluirá hoy con un alegato del acusado.

La declaración de Sancho,

que comenzó la víspera con el turno de las preguntas de la defensa y terminó ayer con el de la acusación, duró más de tres horas y fue realizada principalmente en español, aunque también en inglés, con nuevos problemas en la interpretación al tailandés en el Tribunal Provincial de Samui. El acusado, que tuvo un papel muy activo en el proce-

so, se subirá de nuevo al estrado hoy, cuando se espera que con su alegato final se concluya un día antes de lo previsto un juicio que se ha celebrado a puerta cerrada y ante una gran atención mediática desde el pasado 9 de abril.

Sancho, de 29 años, argumentó ayer de nuevo que actuó en defensa propia y que

Arrieta murió durante un forcejeo iniciado porque el cirujano colombiano intentó "violarle", según la versión del acusado. Sancho se ha declarado hasta la fecha no culpable tanto del asesinato premeditado como del delito de destrucción de documentación ajena, y ha aceptado únicamente el de ocultación del cadáver.

EEUU Príncipe de Asturias de las Letras

Muere a los 77 años el escritor Paul Auster

WASHINGTON. EFE | El aclamado novelista estadounidense Paul Auster, autor de una prolífica obra en la que destacan la *Trilogía de Nueva York*, *Brooklyn Follies* o *La invención de la soledad*, murió este martes a los 77 años, según informó The New York Times.

Auster falleció en su casa, en Brooklyn (Nueva York), a causa de un cáncer de pul-

món. Le sobreviven su esposa, una hija y un nieto.

Nacido en el seno de una familia judía de ascendencia austríaca en 1947 en Newark (Nueva Jersey), Auster haría más tarde de Brooklyn su casa y el escenario de sus novelas, especialmente en las décadas de 1980 y 1990.

En 2006, el escritor recibió el premio Príncipe de Asturias de las Letras.

Deportes 02.05.24

FÚTBOL El Real Jaén no pudo imponerse al Torredonjimeno a pesar de comenzar ganando y de saber que el Torremolinos había empatado

El sueño se complica

PEGADA Los blancos dejaron escapar un 0-1 a favor logrado por Javi Moyano en el minuto 20

RIVAL El Torredonjimeno pudo incluso ganar el encuentro en la fase final, pero Javi Sánchez lo impidió

OPCIONES El ascenso directo pasa por dos victorias blancas y sendos pinchazos del Torremolinos

Antonio J. Soler

JAÉN Creer o no creer, esa es la cuestión. Pero para creer hay que también hacer referencia a Shakespeare con su 'Ser o no ser'. Para creer hay que ser y ahí el Real Jaén se dejó llevar en el estadio Matías Prats de Torredonjimeno cuando el duelo se inició conociendo que el Torremolinos había empatado en casa contra el Torreperogil de David Rojas Valenciano. Incluso, fue salir al terreno de juego los blancos y medio estadio estaba mirando el móvil para certificar que el Real Jaén podría ponerse a cuatro puntos si se llevaba la victoria del estadio tosiriano.

Los blancos salieron convencidos de lo que tenían que hacer pero la vista del Real Jaén a un campo de la provincia siempre es motivo de fiesta, y de rivalidad extrema. Aquella gestión para que Fernando acabara de blanco y no de rojiblanco no se olvida en el Torredonjimeno que, además, tiene en su banquillo al mejor conocedor de la plantilla blanca como es Agustín Gutiérrez. Los locales plante-

aron el partido con presión y velocidad y se hicieron con un partido en el que no los largos no eran lo que se les había visto en La Victoria.

Pero la pegada que tiene el equipo de Peragón sí que estuvo presente para adelantar en el minuto 20 al Real Jaén, por mediación de Javi Moyano, y situarlo a cuatro puntos del Torremolinos al llegar a un descanso que provocó una resurrección local en todos los aspectos del juego para seguir acercándose como en el disparo al larguero que tuvieron los locales.

La vuelta de los vestuarios provocó dos cambios en las filas del equipo de la capital. De Castro y Fernando se quedaron en la caseta y entraron Juanma Porro y Montiel. El capitán jugó de lateral y Moyano de central, en un Real Jaén que se veía superado en el centro del campo por los tosirianos que generaban ocasiones en el área de Javi Sánchez que estuvo imperial, como también Samu Urbano al sacar un balón que salvó el 0-2 y la suerte del partido, para ponérselo de cara a un Torre-



El gol de Javi Moyano solo sirvió para empatar ante el Torredonjimeno. DAVID TORRES / REAL JAÉN

donjimeno mejor que empezó a poner cerco al área blanca y así Virgilio anotaba el empate en un desajuste defensivo en el segundo palo. Urko Arroyo tuvo otra que el meta salvó con un paradón de la misma calidad que ante Valladolides.

El Real Jaén dejó de creer en

sí mismo y el Torredonjimeno buscó la guinda en el derbi, pero no le dio para más, aunque sí para certificar la salvación de forma matemática y dejar al Real Jaén con una sola opción de ascenso directo que pasa por derrotar en La Victoria al Torremolinos, ven-

cer en El Ejido y que el Málaga City de la sorpresa en El Pozuelo. No hay más, el resto es cuestión de andar más finos que en el Matías Prats, creer en ser y superar tres eliminatorias donde los blancos van a tener el factor campo a favor.

Apunte

Partido de alto voltaje

■ ■ Saltaron chispas entre los dos conjuntos durante los noventa minutos de este derbi disputado en el Matías Prats. Roces que también tuvieron lugar al término del choque, cuando las dos aficiones intercambiaron más que palabras, al igual que jugadores de ambos conjuntos y cuerpo técnico. De hecho, agentes de la Guardia Civil tuvieron que intervenir para mantener el orden dentro del túnel de vestuarios. Esa tangana se saldó con la expulsión del entrenador del Real Jaén, Roberto Peragón, tal y como muestra el acta. En este caso, el mister del conjunto blanco vio la segunda cartulina amarilla, recibiendo la primera durante el segundo tiempo. Mario Martos también fue amonestado con amarilla al término del duelo.

MEMORIAL Como cada año el torneo rinde tributo a una de las figuras más reconocidas e importantes del fútbol en la provincia de Jaén

Homenaje a la figura de Quico Álvarez

JAÉN El deporte no faltó en este 1 de mayo en Jaén. Ejemplo de ello fue la celebración de la vigésima edición del Memorial Quico Álvarez.

El concejal de Deportes, José María Álvarez, acompañado por las ediles de Asuntos Sociales y Promoción Económica, María Segovia y Carmen Rueda, respectivamente, ha asistido este miércoles a este torneo de fútbol base, que se ha disputado bajo el formato de triangular de la

En este torneo han participado una selección provincial Sur, otra Norte y el Atlético Jaén

categoría infantil en el campo Sebastián Barajas.

Han participado una selección provincial Sur, otra Norte y el Atlético Jaén que entrena Fran Álvarez, hijo del ho-

menajeado.

El torneo, que ha estado marcado por la lluvia, no tenía carácter competitivo, por lo que los tres equipos han resultado vencedores.

El Atlético Jaén ha ganado sus dos compromisos frente a la selección provincial Sur (3-0) y Norte (2-1), mientras que esta última se ha impuesto a la Sur (2-1) en el tercer partido en disputa.

Como cada año, el objetivo de la competición organizada

por la Delegación Territorial de la Federación Andaluza de Fútbol y el Patronato Municipal de Deportes ha sido rendir tributo a una de las figuras más reconocidas e importantes del fútbol en la provincia de Jaén.

En el Memorial han participado unos 60 jugadores de entre 12 y 14 años procedentes de casi veinte clubes jiennenses llegados desde Cazorla, Alcalá la Real o Sierra de Segura.



Foto de familia al final del Memorial. PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES



GALARDÓN Premia a la empresa editora de los periódicos Información y Viva y la cadena 7 Televisión por sus 35 años de trayectoria

Publicaciones del Sur, Medalla de Oro de la Provincia de Sevilla

REDACCIÓN

Publicaciones del Sur, editora de los periódicos Información y Viva y de la cadena de emisoras 7 Televisión, ha sido reconocida con la Medalla de Oro de la Provincia de Sevilla por sus 35 años de trayectoria. El Pleno de la Diputación de Sevilla aprobó el martes por unanimidad la nómina de personalidades y entidades, propuestas para recibir los honores y distinciones de la Institución con motivo del Día de la Provincia 2024, que esta edición se celebra bajo el lema *El hilo que nos une*. La Diputación reconoce que “el objetivo de Publicaciones del Sur SA de realizar la información local, ha llevado a esta editora a contar con 60 ediciones locales impresas y a convertirse, en sus 35 años de labor, en el proyecto de comu-

Diputación de Sevilla reconoce que “el objetivo de Publicaciones del Sur SA de realizar la información local, ha llevado a la editora a convertirse en el proyecto de comunicación más amplio en la Andalucía de la última década”

nicación más amplio en la Andalucía de la última década. Embarcado en el nuevo reto de crecer digitalmente, el grupo se ha fijado la meta de ampliar la cuota de ese 70% de andaluzas y andaluces que eligen sus publicaciones para informarse”.

La nómina de galardonados incluye ocho Medallas de Oro para las siguientes personalidades: Fernando Rodríguez Villalobos, político, presidente de la Diputación de Sevilla en las dos últimas décadas; la actriz Belén Cuesta; las futbolistas de la Selección Femenina de Fútbol, Irene Guerrero y Olga Carmona; el comunicador, Antonio Yélamo, director regional de la Cadena SER en Andalucía; Francisco Cabrera Iglesias,



Paquili, artesano bordador; Amalia Gómez, mujer versátil, con amplia trayectoria en labores sociales en beneficio de la comunidad, y el cantaor José Domínguez Muñoz, El Cabrero, figura del flamenco español.

Además de Publicaciones del Sur, la Diputación concede otras cinco medallas Medallas de Oro de la Provincia a las siguientes entidades: CO-CEMFE, organización sin ánimo de lucro cuyo propósito es conseguir una sociedad inclusiva que garantice el ejercicio pleno de los derechos de las personas con discapacidad física

y orgánica; Fundación Padre Leonardo Castillo, que diversifica su acción social entre los más vulnerables; Oleand Manzanilla Olive S. C. A. la mayor cooperativa de primer grado de la provincia y una de las más grandes de Andalucía del sector del cereal, el aceite y la aceituna de mesa; Teatro Atalaya-TNT, una compañía estable en Sevilla desde 1983, dirigida por Ricardo Hiniesta, que desarrolla una gran labor en la investigación dramática, y Policía Nacional en Sevilla, Cuerpo de Seguridad del Estado que celebra sus 200 años de historia.

La sesión extraordinaria del Pleno de Diputación de Sevilla. DIPUTACIÓN DE SEVILLA